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             会議録            資料 1 

会議の名称 西東京市公民館運営審議会平成30年度第3回定例会 

開催日 時 平成30年6月27日(水) 18時30分から20時30分まで 

開催場 所 柳沢公民館 第１会議室 

出 席 者 委 員：石田裕子、武司一郎、廣田幸雄、伊尻由起、小安のぞみ、松嶋真、真鍋五十

鈴、小野修平、伊藤邦子、吉野みさわ、倉持伸江、 

職 員：大橋館長、水野分館長、三城分館長、長谷部分館長、星野主査 

 

欠 席 者 

委員：山本一幸、手塚成隆、呉世蓮、 

職員：山本事業係長、鴨志田分館長 

 

議   題 （１）平成30年度第2回定例会の会議録について（資料１）  

（２）報告事項 

  ①行政報告 ②公民館だより編集室報告  

③都公連関係報告（委員部会関係報告ほか） 

④教育計画策定懇談会報告  

⑤図書館計画策定懇談会報告 

（３）審議事項 

  ①事業計画書・事業報告書について（資料２）(資料３）(資料4) 

（４）協議・確認事項 

  ①諮問について 

  ②団体登録更新手続について 

（５）事務連絡及び情報交換 

 

 

 

会議資料の 

名   称 

 平成30年度第3回定例会次第及び通知 

 資料1 平成30年度第2回 定例会会議録（要旨）(案) 

資料2 平成30年度第3回 公民館主催事業計画書（6件） 

資料3 平成30年度第3回 公民館主催事業報告書（平成30年度分）（2件） 

資料4  平成30年度第3回 公民館主催事業報告書（平成29年度分）（11件） 

平成30年度第3回公民館だより編集室会議録 

第3回都公連委員部会運営委員会資料 

西東京市教育計画策定懇談会資料（2点） 

西東京市公民館事業評価の位置づけと事業計画の関係について（諮問） 

平成30年度公民館登録の更新等関係資料(7点) 

オレンジカフェ むこなみ（チラシ） 

 

西東京市教育計画策定のためのヒヤリング調査報告書 

西東京市教育計画策定のためのアンケート調査報告書 

(仮称)西東京市子ども条例の策定について(答申) 

西東京市図書館の運営体制の有り方について(提言) 

 

 

 

記録方 法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ☑会議内容の要点記録 

傍 聴 者 ☑有り(２人) □無し 
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会議内容  

議題（１）第2回定例会の会議録 

   訂正 

P2 （2）⑤ 人口20万人万都市→「万」削除 

        ⑥ 利用者懇会→利用者懇談会 

   P4 (報告書)【谷戸公民館】 

       ・谷戸市民名画座「ひまわり」（197年）→（1970年） 

     （5）事務連絡及び情報交換窃盗未遂事件について報告      

      →（5）事務連絡及び情報交換 

        谷戸公民館：窃盗未遂事件について報告 

（２）報告事項 

① 行政報告 

・6月30日(土)公民館専門員 2名退職  7月1日（日）2名採用 

・5月26日(土)中央図書館・田無公民館耐震改修市民説明会開催。 

もう少し説明会を増やしてほしいとの意見を受け7月6日（金）午後2時及び7月11日

（水）午後6時イングビル第3,4会議室で説明会を実施する。 

 

② 公民館だより編集室報告 

○発行済み号について 

      ・市民レビューのコーナーに掲載されたことで、「マンドリンアンサンブルのロビーコ

ンサートはいつありますか」と公民館に問い合わせがあった。 

      ・社会教育実習生から「1月号に掲載された『トリビア』の記事について自分は地元で

はないが生活の場である地域の歴史がわかって面白い」と感想が聞けた。 

      ・三多摩地域の会議で、福生市の方から「6月号の1面 （公民館へおいでよ）は、公民

館がどういうところかわかってとてもよかった」と感想が聞けた。 

       ○会議録に沿って要旨を報告。 

      「公運審コラム」「公運審はいま」当番確認 

 

③ 都公連関係報告（委員部会報告） 

 次第及びメモに添って報告 

・都公連公民館大会企画委員会6月5日(火)大会運営について話し合い。 

次回7月5日(木) 

第1回研修会：9月1日(土)14時から。チラシ配布は7月12日(木)以降 

第2回研修会：2月3日午前は基調講演、午後は課題別集会 

委員部会分科会テーマ「公民館講座受講後の展開」(例)循環型活動をするためには 

      ・情報交換：公運審の役割の見直し 

       過去10年の答申、昨年度の公運審の議題、審議事項、協議・確認事項等調べて報告 

       西東京市は事業計画、報告が丁寧。公運審が「公民館だより」にかかわっていること

も良い。 

 

④ 教育計画策定懇談会報告  

・会議次第及びメモに添って報告 

 次期西東京市教育計画(平成31～35年度)の体系(案)②基本方針5つから4つに変更 

       「想定する施策と事業例」は次回7月27日(金)に検討。具体例があれば伝えてほし

い。 

       ・基本方針2「子どもの「心の健康」の育成に向けて」が初めて出された。今、保護

者、子供、先生も心にゆとりが無く、どう支えていくか具体的施策が書けると良

い。 
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       ・「地域特性の整理」の中で「西東京市の強み」に「都心に近く緑が多い」とある

が、このことをどう生かすか具体化できると良い 

       委 員：主な取り組み事業にある「子どもの心の相談（健康）センター」基本方針2)

とは。 

委 員：主な取り組み事業にある「社会教育行政のネットワーク化」(基本方針4)と

は。 

委 員：現在不明。具体的検討はこれから。 

            

⑤ 図書館計画策定懇談会報告 

・6月19日(火)15時から中央図書館会議室で第3回会議開催。図書館計画案（計画概要、

基本理念、基本方針等）が出され話し合われた。 

・視察先が「世田谷区立中央図書館」に決定。7月6日(金)14時～16時。施設見学と、図

書館計画概要の説明。 

       

（３）審議事項 

  ① 事業計画書・事業報告書について 

        平成30年度第3回 公民館主催事業計画書 （6件） 

平成30年度第3回 公民館主催事業報告書 （2件） 

平成29年度第3回 公民館主催事業報告書 （11件） 

 

（事業計画書）「資料２」 

【柳沢公民館】 

  ・青年対象 作詞・作曲ワークショップ あなたの感性でオリジナル曲をつくろう 

   委 員：青年同士継続して交流できる講座は魅力的。副次的効果もあるのでは。 

   事務局：初めての試みで何処まで達成できるか。音楽の講座を継続するには環境を整えるのが

難しい。軌道に乗りフェスティバルなどができればおもしろいが。 

・柳沢寄席 

 

【田無公民館】 

・オレンジカフェむこなみ 

 

【ひばりが丘公民館】 

・こわーいお話を聞く会 

・サークル体験会 

委 員：会員数減少とともに高齢化も進んでいる。昨年良い取り組みだと思ったのでノウハウ

を全館で共有し、取り組めたらよいと思う。 

 

【保谷駅前公民館】 

・開館10周年！駅前フェスタ2018＆サークル体験フェア 

 

資料２の通り承認。 

 

（報告書）「資料3」｢資料4｣ 

平成30年度 

【谷戸公民館】 

・谷戸まつり30周年記念事業①プラネタリウムシアター②若手｢落語｣2人会 

委 員：「ソフトターゲットテロへの喚起」とあるが、公民館は不特定多数の人が集まる。警

備について各館で何か対策を考えているか。 
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事務局：｢警備担当｣という腕章をして参加する等。抑圧的にならないよう配慮。何かあったと

きは警察に来てもらえるよう話はしている。 

【ひばりが丘公民館】 

・親子でコンサートデビュー！わくわくコンサート 

 

資料3のとおり承認。 

 

平成29年度 

【柳沢公民館】 

・柳沢公民館開館30周年記念事業 30周年記念陶芸体験教室 

・地域防災講座 中学生と一緒に防災まち歩き～みんなで災害に強いまちをつくる～ 

 委 員：中学生を始め、学校関係者、保護者、地域の様々な役割を担う人々の共同事業で良

い。 

 委 員：「防災」という切り口は、色々な世代、色々な人を集められる。 

 委 員：地域包括支援センターがこれを一回で終わらせず地域の防災福祉を通してまち作りを

考えていきたいと話している。 

 事務局：避難所が集中しているこの地域で関係機関の関係形成の機会として企画。まち歩きと

いう共通体験、共通の発見をすることで関係が近くなる。中学生は大切な地域の担い

手であると実感。今後はさまざまな機関の人が必要とする学習支援をしていきたく、

準備会を行いたいと話している。 

・柳沢公民館開館30周年記念事業 記念講演会「私たちの公民館～その可能性を考えよう～」 

・現代社会を考える講座 文学で考える沖縄の現代史 

・雇用・労働問題講座 シリーズ 将来不安を生きる（1）～人々を幸せにする経済とは？ 

・雇用・労働問題講座 シリーズ 将来不安を生きる（2）～働き方改革でどう変わる？ 

・雇用・労働問題講座 シリーズ 将来不安を生きる（3）～安心して働く事ができる雇用の有

り方とは 

 委 員：内容は良いが人数が少なくもったいない。参加者層は。 

 事務局：27年度から開始。当初連続講座であったが、働いている人には厳しいかと思い、単発

で実施。昨年度は、現役世代の参加を期待して、経済、働き方改革など旬の話題を取

り入れた。人数は少なかったが、話がしやすく、当事者やその家族の参加でニーズは

あったと思う。ＰＲ不足ではあった。参加者は50代、60代男性、働く子どものいる女

性など。 

・子ども対象地域防災講座 もしものときのサバイバルクッキング 

委 員：材料費は児童館が出してくれたため、子どもがふらっと立ち寄れる講座となり良かっ

た。児童館との共催だからこそ実現した。 

・西東京市民映画祭2017 第16回自主製作映画コンペティション最終予選会 

 委 員：定員に対して参加人数が少ないのでは。 

 事務局：定員は視聴覚室の定員。 

・社会教育を考える講座 市民がつくり育てた公民館～西東京市公民館のこれから～ 

・子育て中の外国人女性のための日本語講座 

 

資料4の通り承認。 

 

（４）協議・確認事項 

①諮問について 

資料「西東京市公民館事業評価の位置づけと事業計画の関係について（諮問）」に添って 

諮問事項、諮問理由を説明。答申期限は任期中(平成31年2月末までが望ましい) 

答申の骨子作り担当：石田委員、武司委員、廣田委員、小野委員、吉野委員、倉持委員 
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あと一人後日選出。 

    

   ②団体登録更新手続きについて 

    資料「平成30年度 公民館登録の更新について」に添って説明。 

    ・一番変わったところは、会員の過半数が市内在住・在学・在勤者である事を確認するため

に「会員名簿の提示」をお願いするということ。規則は変更なし。 

    ・公民館だより、ポスター、チラシ、ホームページで周知を図る。 

    委 員：現在、メールアドレス、電話番号がわかっていればすむので、住所を把握していな

い、名簿を作成していない団体は多いと思う。どこまでの提示が求められるか。 

    事務局：団体の危機管理のためにも、最低限個人が特定できる情報、どこに住んでいる人か             

        は把握するべきではないか。住所については、町名だけでも良い。名簿提示によ

り、団体との繋がりや信頼関係も築いていきたい。 

    委 員：「会員の過半数が市内在住・在学・在勤者」ということは規則に載っているか。 

    事務局：｢西東京市公民館の使用を希望する皆様へ｣の【登録のための要件】にある。公民館

は一定区域内の住民に対してサービスを行うところであり、この要件は必要。 

    委 員：社会教育施設としての公民館を使う住民として協力するという意味でも名簿提示を

し、職員と話をする中で公民館を理解するプロセスになれば良い。 

     

 （５）事務連絡及び情報交換 

    委 員：6月17日(日)芝久保公民館利用者連絡協議会総会が行われた。卓球台設置、印刷機の移

動等反対という事ではなく利用者に相談が無かった事から不信感につながった。問題の

根源はコミュニケーション不足に有る。総会で話し合われたことを7月13日の懇談会で

話し合いたい。 

 

   実習生(東京学芸大2年生)から公運審の感想 

   ｢谷戸まつり｣の記録集配布 

   「むこなみカフェ」のＰＲ 

 

 次回の日程について 

   平成30年度第4回定例会 

   7月25日(水)18時30分～  於:柳沢公民館 第１会議室  

平成30年度第5回定例会 

   8月22日(水)14時30分～  於:柳沢公民館 第2会議室    

 

  

    

 


